

Wissens°raum in Hernals, Lernort des ScienceCenter-Netzwerks

Erfolgreiche Wissenschaftsvermittlung in seiner siebenten Auflage

Am 29. 10. 2015 wurde in Wien-Hernals ein neuer "Wissens" raum als Werkstatt für Neugierige" eröffnet. Dieses Erfolgsprojekt des Vereins ScienceCenter-Netzwerk geht damit in die siebente Auflage. Bis zum 19. 12. 2015 ist der Wissens" raum am Dornerplatz 6 von Donnerstag bis Samstag bei freiem Eintritt geöffnet und bietet Impulse zur selbstständigen Beschäftigung mit Wissenschaften und Technik. BesucherInnen jeden Alters und aller Sprachgruppen sind willkommen zum Experimentieren, Diskutieren und Flanieren, wobei sie von einer Gruppe mehrsprachiger ExplainerInnen unterstützt werden. An speziellen Thementagen gibt es immer wieder Neues zu entdecken. Details auf: www.science-center-net.at/wissensraum.

"Das ScienceCenter-Netzwerk ist selbst ein lernendes System und entwickelt sich mit den BesucherInnen in den Projekten, die es umsetzt, weiter. Dabei freut es uns ganz besonders, dass sich der Wissens°raum als Beispiel für qualitative Vermittlungsarbeit und auch Inklusion empfiehlt", so **Margit Fischer**, Vorsitzende des Vereins ScienceCenter-Netzwerk bei der Eröffnung. Sie bedankte sich einmal mehr bei den SponsorInnen des Vereins und vor allem dieses Projektes, die es ermöglichen, den Wissens°raum bei freiem Eintritt zur Verfügung zu stellen.

Gemeinderätin **Sybille Straubinger** ist überzeugt: "Angreifen, ausprobieren und experimentieren sind ganz wesentlich, um Kindern, aber auch Erwachsenen, Wissenschaft und Forschung nahe zu bringen. Der Wissens°raum tut das an vielen unterschiedlichen Orten und bringt so Wissenschaft und Technik in Dialog mit den Menschen, mit der Gesellschaft. Ein besonderes Anliegen der Wissenschaftsstadt Wien."

Ilse Pfeffer, Bezirksvorsteherin des 17. Bezirks, hieß bereits zum zweiten Mal einen Wissens°raum in Hernals willkommen: "Die niederschwellige Vermittlung von Wissenschaft und Technik ist besonders für alle Interessierten jeglicher Altersgruppe enorm wichtig. Aber auch für jene Menschen, denen bisher Wissenschaft und Technik verschlossen waren, sind nun diese Kenntnisse in leicht verständlich angewendeter Form zugänglich." (Im April 2013 startete der erste Wissens°raum in der Ottakringer Straße 68.)

"Wie wir wissen, lernen wir Menschen vor allem dann, wenn wir es selbstbestimmt und mit Freude tun können. Es war mir sehr wichtig, eine Atmosphäre der Möglichkeiten, der Öffnung und der Wertschätzung zu schaffen. Einen Raum, der sowohl gemütlich als auch anregend und motivierend wirkt. Nach dem Motto: Wissenschaft kann im Alltag, im Wohnzimmer oder wo auch immer stattfinden, wo es Raum für Offenheit, Fragen und Experimente gibt," so die Konzeptkünstlerin **Jeanette Müller**, die für das Interieur aller Wissens°räume verantwortlich zeichnet.

"Der Wissens"raum als Lernort, der Einblicke in die Welt der Wissenschaften gewährt – in einem spielerischen Umfeld und für eine breite Öffentlichkeit – dieser Aufgabe ist das Gesamtprojekt Wissens"raum gerecht geworden," freut sich SCN-Projektleiterin Heidrun Schulze. Sie ist überzeugt, dass "von Niederschwelligkeit letztlich alle Zielgruppen profitieren, da Wissenschaft insgesamt anschaulicher und begreifbarer vermittelt wird". Neben bewährten Hands-on-Stationen werden im Wissens"raum in Hernals auch neue Themen und Aktivitäten angeboten, wie beispielsweise "Tinkering". Dies stellt für den Verein ScienceCenter-Netzwerk eine Gelegenheit dar, immer wieder Neues wie z.B. Prototypen auszuprobieren und das partizipative Forschen und Entdecken zu forcieren. Dieser ansprechende Mix von Aktivitäten, temporär präsentiert in an sich leer stehenden Geschäftslokalen in peripheren Lagen, weist den Erfolg des 2013 gestarteten Pilotprojekts aus und zeigt auch das Potenzial von Zwischennutzungen auf.

Das ScienceCenter-Netzwerk ist seit 2005 mit seinen 160 PartnerInnen österreichweit mit seinen verschiedenen Aktivitäten in der Vermittlung von Wissenschaften und Technik erfolgreich.

Das Projekt Wissensraum wird unterstützt von:

Stadt Wien | Wien Kultur | MA 17 | MA 13 | Wien Holding | WKO Wien | Raiffeisen Zentralbank Österreich AG | TÜV AUSTRIA | Wiener Städtische Versicherungsverein | IKEA | GB* | Dietmann

Die laufende Arbeit des Vereins ScienceCenter-Netzwerk wird ermöglicht von:

Stadt Wien | BMVIT | BMBF | BMWFW | AK Österreich | WKO Österreich | Industriellenvereinigung | Wiener Städtische Versicherungsverein | Erste Bank | AVL | Juwelier Wagner



Foto: Eröffnungsrednerinnen experimentieren: Sybille Straubinger, Barbara Streicher, Margit Fischer, Ilse Pfeffer (v.l.n.r.)



Foto: Alt und Jung nutzen den Wissensraum in Hernals als Lernort



Foto: Gruppe junger ForscherInnen

Alle Fotos © Verein ScienceCenter-Netzwerk / Petra B. Preinfalk

Kontakt: Mag. Petra B. Preinfalk, Verein ScienceCenter- Netzwerk,

Tel.: 01-710 19 81-16, Mobil: 0664-240 79 46,

preinfalk@science-center-net.at